



# Fallas en la entrega de credenciales de elector fuera del país

## Preocupación entre representantes de partidos

JESSICA XANTOMILA  
Y FABIOLA MARTÍNEZ

Representantes partidistas alertaron que el proceso de credencialización de las y los mexicanos residentes en el extranjero va lento y no se tiene la garantía de que efectivamente se esté entregando el documento a la persona que la solicitó. En tanto, consejeros observaron los connacionales jóvenes tienen un bajo interés de participar de en las elecciones de 2024.

En sesión ordinaria de la Comisión Nacional de Vigilancia, Adalid Martínez, del Partido del Trabajo, señaló que de enero a agosto de 2023 se han recibido 156 mil solicitudes de trámite, pero solamente se confirman como credenciales entregadas y que las tienen sus titulares 67 mil 727, mientras 98 mil 381 fueron depositadas en los domicilios indicados por los solicitante pero sin que se haya verificado que estén en las manos pertinentes.

### Urge aplicar un proceso de verificación

Agustín Uribe, del PRD, también expresó su preocupación por esta situación y destacó que es necesario que entre los lineamientos de entrega de la credencial para residentes en el extranjero se establezca el proceso de verificación. “Ahí están los números, hay una gran cantidad que se supone fueron entregadas pero que no es-

tán verificadas en el sentido de si la tienen los ciudadanos indicados o no”, mencionó.

Sobre la participación en el proceso electoral de jóvenes que viven en el extranjero, el consejero Arturo Castillo reconoció que el interés es “aparentemente bajo”.

En la firma de un convenio de colaboración entre el INE y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, destacó que a la fecha se han registrado 8

mil 837 personas en alguna de las tres modalidades permitidas del voto, pero de éstas sólo 2.8 por ciento son jóvenes. Sin embargo, “estamos todavía a tiempo”, para revertir esta situación, manifestó, pues el plazo para registrarse es hasta el 20 de febrero del próximo año.

Por otra parte, tras la reunión que sostuvo ayer con la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, y la posibilidad de que haya un recorte de 4 mil millones de pesos al

presupuesto solicitado por el instituto para 2024, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, reiteró que lo solicitado está apegado “a las reglas de austeridad responsable, del uso eficiente de los recursos” y es defendible “de la A a la Z”.

Indicó que esperarán a lo que se apruebe con el presupuesto para que en caso de haber un recorte, definir el nivel de afectación. Por el momento, señaló que toca a los consejeros “explicar las veces que sea necesario por qué este presupuesto es el adecuado para este proceso electoral”.